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本报讯（记者 李元春）2023女

篮亚洲杯明天将在澳大利亚悉尼

开赛，中国女篮的目标是至少先获

得前四，确保2024年巴黎奥运会

资格赛以及2026年世界杯的门

票，然后再向冠军发起冲击。

在去年秋天举行的女篮世界

杯上，中国女篮就击败东道主澳大

利亚队进入决赛，最终不敌美国队

获得亚军，那也是中国女篮时隔28

年后再次获得世界杯亚军。这一

次，女篮亚洲杯又在澳大利亚进

行，女篮姑娘们又将迎来一次考

验。今年4月，国际篮联变动了赛

制和计划，取消了原定于11月举

行的奥运会资格赛预赛，这次亚

洲杯也就此升级。具体来讲，就

是能够在本届亚洲杯上进入四强

的球队，才能拿到2024年2月举

行的奥运会女篮资格赛的参赛资

格，并能获得2026年女篮世界杯

的入场券。

本以为可以直接打奥运资格

赛的中国女篮，为了打好本届亚洲

杯及时拿出应对之策，果断征召了

在WNBA打球的几位球员，李梦、

韩旭和杨力维均已归队，保持了国

家队的主力框架。但是去年世界

杯时的主力球员如中锋李月汝、大

前锋黄思静和后卫武桐桐等都有

比较严重的伤病，这对于中国队来

说考验就更加严峻，三条线各减员

一名大将，的确是阵容上的巨大损

失，中国队又招入了老将高颂、年

轻的内线队员唐毓等，补充了球队

阵容。中国队主教练郑薇在接受

采访时曾表示：“无论球队阵容如

何，我们都将全力以赴，做好备战，

争取好成绩，传递中国女篮不畏困

难、直面挑战的决心和团结协作、

顽强拼搏的精神。”

回顾中国女篮的亚锦赛和亚

洲杯历程，从1976年首次参赛开

始，共获得11次冠军。然而自

2011年获得女篮亚锦赛冠军后，

此后5届亚洲杯（亚锦赛）中国女

篮均无缘冠军，共获得三次亚军

和两次季军，冠军均全部由日本

队获得。目前在最新公布的排名

上，中国女篮反超日本队位居亚

洲第一。本届亚洲杯，中国队与

黎巴嫩、新西兰和韩国队同处一

组，以小组第一进入淘汰赛应无

悬念。
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昨天有消息称戴伟浚加盟申花，经记者

向俱乐部证实，这项因故拖了两个多月的交

易如今已无悬念。夏窗7月1日打开，国脚戴

伟浚将披上申花战袍，并接过杨旭留下的9

号球衣。

从冬窗到夏窗
好事多磨。被深圳俱乐部长期欠薪的戴

伟浚向中国足协提起诉讼要求恢复自由身，

但在冬窗关闭前没有得到仲裁结果。小戴拒

绝为深圳队上场，因此缺席前12轮联赛。中

超首阶段结束后不久，足协仲裁委员会关于

“戴伟浚合同纠纷案”的行业仲裁结果出台，

小戴如愿获得自由身。这意味着，他可以加

盟新的球队了。

戴伟浚是申花新赛季的引援目标。一方

面，24岁的国脚是国内这个年龄段非常有实

力的攻击手，对申花的进攻能起到非常重要

的帮助；另一方面，引入戴伟浚是申花俱乐部

在优化队龄结构上的重要战略。这也是申花

时隔多年首次引进当打之年的国脚。申花体

育总监孙晓天在英格兰狼队俱乐部任董事期

间，与曾在狼队效力的戴伟浚有过共事。

双方从冬窗就开始沟通，申花在待遇方

面也拿出足够的诚意，但因为球员合同纠纷

未能解决，这笔交易受阻。与山东泰山的首

轮联赛前，申花球迷还在苦苦等待戴伟浚加

盟的消息，大家在论坛里纷纷留言：“我的心

在等‘戴’，在等‘戴’……”戴伟浚后来在接受

《足球之夜》采访时透露，赛季开始前已和申

花谈得差不多了，可惜最后因故没能成行，

“那时候确实挺痛苦，也挺惊讶，挺无语的。”

申花之外，与戴伟浚有过实质接触的是

北京国安俱乐部，但从球员的角度看，申花求

贤若渴，而且薪酬待遇也是重要考量。如今，

申花球迷终于不用等待了，获得自由身后，戴

伟浚的去向已无悬念。7月1日夏窗打开后，

小戴将披上蓝色战袍，为申花征战联赛。

跟上联赛节奏
前12轮联赛无球可踢，那段时间戴伟浚

只能自己训练。签约完成后，小戴可以跟随

申花全队训练了，这对他尽快恢复状态非常

重要。打完与云南玉昆的足协杯后，申花教

练组昨天已回到上海，他们会尽快与小戴沟

通，帮助他跟上联赛的训练备战节奏。戴伟浚

也充满期待，在浙江金华代表国足亚运队出战

与韩国U24队的热身赛，谈到自己的未来时他

表示：“好好调整状态……7月踢比赛！”

国字号队伍也对戴伟浚的去向非常关

心。亚运队主帅久尔杰维奇表示，一直将戴

伟浚看作中国足球的未来，“我希望他这个情

况能够马上得到解决、能够马上参加比赛，这

对中国足球来说是有好处的”。

不出意外，申花将在近日官宣戴伟浚加

盟。俱乐部为他准备了杨旭留下的9号球

衣。按照赛程，戴伟浚注册完成后，最快能赶

上7月2日申花主场与天津津门虎的联赛。

本报记者 金雷

“海港二队”胜广州晋级足协杯16强

请多给“李圣龙们”机会

女篮亚洲杯明在悉尼开赛

中国队能否终结日本五连冠

物是人非，曾经的八冠王广

州恒大，如今只能在中甲联赛中

依靠恒大足校的一帮年轻人苦苦

支撑。海港队阵中，张琳芃、蒋光

太、徐新等核心主力，都是从广州

转投而来。两支昔日中超争冠级

别的球队，实力对比自然已是相

差天上地下。不过，考虑到几天

后就要接连客场面对北京国安、

山东泰山这样的强劲对手，哈维

尔昨天的首发11人，基本是以替

补为主。

几名国脚都结束了热身赛返

回俱乐部，但武磊、王燊超、徐新、

蒋光太等都没有前往广州，他们

获得了难得的休整机会，只有颜

骏凌、张琳芃、魏震三人随队。对

阵广州队的首发中，球队的常规

主力也唯有门将颜骏凌一人。尽

管哈维尔把五大外援都带去了广

州，不过先被安排上场的平科、巴

尔加斯也都是“板凳选手”，奥斯

卡则候补待命。

除此之外，多名在联赛中很

少露面的球员，终于得到了亮相

机会，比如老将于海、冯劲、贺惯、

李申圆，以及年轻球员刘小龙，都

是第一次首发甚至出场。哈维尔

的意图很明显，一是为了接下来

的联赛减少主力的消耗，其二也

是考察替补球员。

在排出最强阵容的广州队面

前，海港队开场后并没有显现出

多少优势，毕竟替补球员们平时

在一起比赛的机会太少，磨合度

也不够。度过平淡无奇的上半场

后，海港队直到下半场第50分钟

才迎来进球，高中锋平科接应左

路李帅传中，头球攻门打破僵

局。之后，海港队又接连由替换

上场的吕文君、李圣龙进球，最终

3比1拿下了对手。

从比赛过程来看，几名很少

登场的球员还是表现出了不错的

能力。出任边锋的冯劲，其实也

是一名实力派球员，还曾入选过

国家队，他创造了几次机会，可惜

没能得分。不到20岁的小将刘

小龙，在右路的突破和过人，也让

人印象深刻。当然，最值得一提

的，当数李圣龙。

李圣龙是在中场替换的冯

劲，这是他本赛季第一次为球队

出战。尽管很多球迷都认为李圣

龙在场上非常拼命，进球能力也

不错，但他始终未能得到哈维尔

的器重。昨晚，李圣龙的兢兢业

业终于得到回报，他在第86分钟

门前包抄打入第三球，为球队锁

定胜局。在此之前，海港队仅仅

以2比1领先，依然存在被对手逼

平的风险。正是李圣龙的进球，

彻底终结了比赛悬念。

有限的出场时间里，李圣龙

证明了自己的作用和价值。实际

上，当外援平科状态平平时，在中

锋位置上尝试使用李圣龙，或许

能有更好的效果。在海港队中，像

李圣龙、李申圆、冯劲等这些“板凳

球员”，能不能得到多一些机会和

信任？ 本报记者 关尹

昨晚客场3比1拿下中甲的广州队，上海海港算
是比较轻松地挺进足协杯16强。为了给即将开战
的中超留力，主帅哈维尔排出了一套“准二线”阵
容。这些联赛中很少登场的替补球员表现如何？从
昨晚的表现来看，他们或许缺少的只是机会。
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